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■日 時：平成 30 年８月 20 日（月）14：50～15：05 

■場 所：災害対策本部室 

■資 料：別添のとおり 

■出席者：上地市長（委員長）、永妻副市長（副委員長）、田中副市長（副委員長） 

各部局長など委員 計 29 名 

（欠席：上下水道局長） 

■内 容：＜議題＞ 

・ＦＭ戦略プランについて 

 

 

１ 開 会 

 

２ 議題 

○議題（１）「ＦＭ戦略プランについて」 

事務局が内容を説明。説明の概要は以下のとおり。 

 

＜ＦＭ戦略プランについて＞ 

（１）前回会議からの骨子案の主な修正点について 

７月 30 日に外部有識者や市民による第１回ＦＭ戦略プラン検討委員会を開催した。いた

だいた主な意見に対する対応と、具体的な骨子案の修正箇所は以下のとおり。 

 

①骨子案全般について 

現状の骨子案では、「縮減、再編、適正化の必要性が分かりにくく、市民と危機感が共有

できないのでは？」という意見があった。そこで、第１章の「２ 横須賀市の公共施設を取

り巻く現状と課題」に、人口推移と将来更新費用推計の２点に加え、財政状況として社会保

障費が増加している事、使途が自由な基幹的な歳入が減少している事について追記した。 

ただし、このプラン全体の考えである、財政上の視点に偏りすぎず、スリム化はしつつも

使い勝手が良くなることを目指す、ということについては、全体の記載として今後も留意し

ていきたいと考えている。 

 

②第２章２（３） 中エリア施設ほかについて 

施設の現状分析に際して、どの範囲からの利用者を想定しているかという視点から、「全

市利用施設」、「大エリア施設」、「中エリア施設」の３つに分類し、それぞれの機能などを分

析したところ、基本方針などで地域コミュニティという考えを掲げているのだから、中エリ

アよりもさらに小さいエリアについて、検討すべきという意見があった。 

対応方針案としては、中エリアよりも小さい生活圏として、中学校区などとすることも
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考えられるが、現状では、そのエリアを単位としているのは、学校のみとなる。また、中学

校区を最小エリアとした場合、それを束ねたものが必ずしも現在定めている中エリアと合

致しないという現状もある。 

従って、第２章の現状施設の分類としては、中エリアまでとするが、第４章の将来像を検

討する上では、地域コミュニティの拠点として必要な機能や中エリアよりも狭い範囲につい

ても、議論していただきたいと考えている。 

 

③第３章１ 基本的姿勢について 

ここでは、再興プランのまちづくりの３つの方向性とこの章の基本的姿勢との関係がわか

りにくいという意見があった。 

第３章は再興プランの説明をする部分ではなく、再興プランの掲げるまちづくりを実現す

るための手段や考え方を基本的姿勢、基本方針として記載する部分と考えており、そのあた

りの説明が不足していたため、説明を追記した。 

 

④第４章の１③ 「小学校を地域の拠点とした世代間共生によるまちづくり」について 

ここでは、将来像のカテゴリーを定める際に、再興プランからまちづくりの方向性の部分

についての記載を引用しているが、このような学校を地域の拠点とすることのイメージにつ

いて、具体的なものを示してほしいという意見があった。 

このプランは、具体的にどの施設をどのようにするのかを定めるものではないが、第３章

の基本方針１で、「地域コミュニティの再生に寄与する拠点づくりを推進する」と掲げてい

るので、ここへ学校施設にコミュニティ機能を複合化するイメージ図を添付することで、対

応を図る。 

また、今後の検討とはなるが、第８章のプランの検討手順・進捗管理の中においても、地

域コミュニティに関連する再編の検討手順も示していきたいと考えている。 

 

⑤第４章 施設の将来像に関する区分について 

ここでは、記載方法について、市民生活機能のカテゴリーが軽視されているように感じる

という意見があった。 

そこで、再興プランによるカテゴリーと市民生活機能のカテゴリーはそれぞれ視点が異な

ることから、表を分けて表記することとし、前回資料では枝番で記載していた市民生活機能

を修正することで、優劣はないと認識いただけるような記載に修正する。 

 

⑥第４章１ 施設カテゴリーについて 

ここでは、機能から施設カテゴリーを分類して将来像を考えるのではなく、機能から将来

像を考えるべきではないかという意見があった。 

前回資料では、表の左側にまちづくりの方向性、真ん中に施設の機能、右側にカテゴリー

名称としていたが、今回、真ん中にカテゴリー名称、右側に施設の機能という表記に順序を

入れ替えた。機能に着目して、将来像を考えるべきという指摘であり、また、表の左側から

右側に具体的なものになるという流れの方がわかりやすいため、このように修正を図った。 
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（２）今後の予定について 

現在記載イメージとしている第６章から第８章については、第３回の検討委員会までには、

内容を整えたいと考えており、９月以降の公共施設マネジメント戦略会議にて、案を示した

いと考えている。 

 

＜質疑等＞ 

 なし 

 

３ 閉 会 

 

以 上 

 


